

Betreff:

Statik öffentlicher Gebäude
- Antrag der CDU-Fraktion vom 07.05.2025 -

Antragstext:

Aktueller Berichterstattung ist zu entnehmen, dass in hessischen Kommunen wie Marburg oder Frankfurt öffentliche Gebäude aus statischen Gründen teilweise geschlossen¹ oder mit Hilfsmaßnahmen massiv gestützt werden müssen², weil Baustatiker erhebliche Mängel entdeckt und Zweifel an der Tragfähigkeit relevanter Gebäudeteile erhoben haben. Dies bringt erhebliche Einschränkungen im Schulbetrieb, in der Erreichbarkeit städtischer Dienstleistungen und für die Bediensteten mit sich.

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten zu berichten,

- 1.) wie die statische Überprüfung der sich im Eigentum der Landeshauptstadt Wiesbaden befindlichen Gebäude erfolgt (Quantität und Qualität der Kontrollen),
- 2.) wie gewährleistet ist, dass bei angemieteten Gebäuden eine entsprechende Bautenkontrolle erfolgt und nachgewiesen wird,
- 3.) ob, und wenn ja bei welchen Gebäuden, in der Vergangenheit bereits signifikante Mängel aufgetreten sind und ob sowie in welchem Zeitraum diese behoben wurden und zu welchen Kosten.

Wiesbaden, 07.05.2025

Dr. Bernd Wittkowski
Planungspolitischer Sprecher
CDU-Fraktion

Manuel Köhler
Fraktionsreferent
CDU-Fraktion

¹ <https://www.hessenschau.de/gesellschaft/gesundheitsamt-in-marburg-aus-sicherheitsgruenden-vorerst-geschlossen-y1.gesundheitsamt-marburg-112.html>

² <https://www.faz.net/aktuell/rhein-main/frankfurt/marode-igs-sued-in-frankfurt-wenn-schueler-sich-nicht-mehr-sicher-fuehlen-110444641.html>